

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Produksi jajanan yang diayomi oleh Paguyuban “Sari Roso” memiliki program yang masa depannya baik, karena dukungan dari seluruh pihak memberikan peluang bagi pengembangan dan peningkatan usaha jajanan. Kegiatan Paguyuban “Sari Roso” sejauh ini sudah terlaksana dengan baik mulai dari proses pembuatan jajanan hingga proses pendistribusian kepada konsumen. Terkait dengan sistem pengelolaan paguyuban sudah sesuai dengan target yang telah disusun oleh pengurus dan anggota paguyuban.

Peran Paguyuban “Sari Roso” diantaranya adalah program yang ada bisa menciptakan hubungan, komunikasi, solidaritas yang sudah bisa dikatakan berjalan dengan baik. Bentuk peningkatan kesejahteraan masyarakat Dusun Ploso sangat besar. Mayoritas penduduk Dusun Ploso menyatakan bahwa setelah adanya Paguyuban “Sari Roso” sampai saat ini memang berperan besar dalam membantu meningkatkan perekonomian masyarakat. Pada saat ini kesejahteraan masyarakat Dusun Ploso telah mengalami sejahtera selaras dengan teori menurut Sugiharto bahwa indikator kesejahteraan antara lain pendapatan yang meningkat, konsumsi atau pengeluaran keluarga yang meningkat, keadaan tempat tinggal yang layak, kesehatan anggota keluarga yang meningkat, kemudahan mendapatkan pelayanan kesehatan di kawasan Dusun Ploso, kemudahan memasuki anak ke jenjang pendidikan dan kemudahan mendapatkan fasilitas

transportasi mengakses dunia luar. Sedangkan jika dilihat dari aspek kesejahteraan menurut Islam, masyarakat Dusun Ploso sudah sesuai dengan Islam yang diperkuat dengan ayat Al-Qur'an surat Al-Quraisy ayat 3-4 tentang menyembah Allah, menghilangkan rasa lapar dan menghilangkan rasa takut.

B. Saran

Berdasarkan uraian di atas, maka terdapat beberapa saran yang diajukan penulis sebagai berikut:

1. Bagi pengurus dan anggota paguyuban

Bagi pemilik pengurus paguyuban, hendaknya lebih memperhatikan sistem manajemen yang dijalankan saat ini, baik internal maupun eksternal. Dalam masalah internal, perlu lebih diperhatikan sistem kerjasama antara pembuat jajanan dan penjual jajanan, karena rawan adanya perselisihan. Sedangkan eksternalnya, hendaknya juga memperhatikan pemasaran secara online agar tetap bertahan dari persaingan yang ketat.

2. Bagi peneliti berikutnya

Diharapkan bagi peneliti berikutnya mampu memahami dengan benar tentang upaya industri kecil penyulingan minyak daun cengkeh dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat, sehingga peneliti berikutnya mampu memberikan solusi yang lebih baik terhadap upaya peningkatan kesejahteraan masyarakat